

Japanologie Frankfurt am Main

Jubiläum Japanologie Frankfurt

30jähriges Bestehen des Fachs an der Goethe-Universität



日独交流150周年
Jahre Freundschaft
Deutschland – Japan

Am **20. April 2011** findet in der Aula im alten Universitätsgebäude/Mertonstraße eine **Jubiläumsfeier der Japanologie** an der Goethe-Universität Frankfurt statt. Seit dem Jahr 1981 besteht die Japanologie in Frankfurt als eigenständiges Fach, heute am **Fachbereich 9: Sprach- und Kulturwissenschaften**. Sie ist auch ein aktives Mitglied im Asienfächerverbund am **Interdisziplinären Zentrum für Ostasienstudien (IZO)**. Gegenwärtig hat die Japanologie zwei Professuren, die in Forschung und Lehre die Felder Literaturwissenschaft und Ideengeschichte vertreten. Die Studierendenzahlen sind seit der Neugestaltung des Faches, ab Sommersemester 2003, kontinuierlich angewachsen, sie befinden sich auf dem höchsten Stand seit Gründung der Japanologie in Frankfurt. Im alten Magisterstudiengang werden bis zum Ende dieses Jahres ca. sechzig Studierende ihre Abschlüsse erworben haben. Von unseren Magisterabsolventen verfolgen bereits einige die wissenschaftliche Karriere und haben sich als Promovenden der Japanologie eingeschrieben. Ab dem Wintersemester 2006/2007 wurden die BA- und MA-Studiengänge eingeführt, die nun auch schon Absolventen hervorgebracht haben. Zwei der wissenschaftlichen Mitarbeiterinnen haben ihre Promotion erfolgreich abgeschlossen und werden ihre Arbeiten noch in diesem Jahr veröffentlichen. Die dritte Mitarbeiterin schreibt derzeit an ihrer Dissertation und publiziert im Mai 2011 ihre Magisterarbeit. In nächster Zeit werden noch weitere wissenschaftliche Arbeiten der Japanologie Frankfurt bei verschiedenen Verlagen erscheinen, so dass wir insgesamt auf produktive Jahre zurückschauen können und auch sehr zuversichtlich in die Zukunft blicken.

Das **Programm der Feier** beinhaltet einen Festvortrag von **Prof. Dr. Klaus Antoni (Japanologie Tübingen)**, zudem werden die wissenschaftlichen Mitarbeiterinnen der Frankfurter Japanologie **Kurzvorträge zu Ihren Forschungsthemen** halten. Ebenso sind kürzere Redebeiträge unserer **Alumni** vorgesehen. Ein musikalischer Rahmen und ein anschließender Umtrunk runden das Programm ab.

Datum: 20. April 2011, 18 Uhr c.t.

Ort: Campus Bockenheim, Aula

© 2004 Goethe-Universität Frankfurt am Main

Druckversion: 18. März 2011, 12:19

http://www.uni-frankfurt.de/fb/fb09/ophil/japanologie/__Dateien/Veranst_ankuend_/Jubilaem-Japanologie_Frankfurt.html